
●第６回理事会（令和３年12月22日（水） 例会終了後、

名古屋銀行協会）

１　宮崎卓也君退会の件

２　新入会員候補者　樋口昭二（ひぐち しょうじ）氏

の件

紹介者　山本秀樹君（宮崎君後任の方、職

業分類は宮崎君と同じ「住宅分譲」）

３　花橋日出夫君休会の件

４　上記に伴う次年度職業奉仕委員長変更の件

５　下半期会費の件

６　ＷＦＦ例会開催の件

　　（2022年４月23日（土） ＷＦＦ会場にて）

７　市内社会奉仕委員会対応について

８　例会場の件

９　50周年の件

10　その他

●１月度誕生日祝福
　　　　会　　員　　　　　　　　ご 夫 人

●ポール・ハリス・フェロー受賞者名
近藤東臣君・久保和彦君・岩田玄知君

谷　喜久郎君・天野清美君・宮下幸二郎君

林　　司君・服部雅紀君・木本三夫君

伊藤尚貴君・坪井和義君・安井信之君

服部　滋君・上野山　進君・中条忠直君

國分孝雄君・横井辰幸君・冨島照男君

鷲塚貞長君・天野俶明君・端山佳誠君

丸山弘明君・稲川　久君・石川一郎君

加藤一郎君・片桐寛治君・國本桂史君

（順不同）

　例会報告
●第2372回例会　令和３年12月22日（水）晴
●12月は疾病予防と治療月間
●ロータリーソング　四つのテスト

●出席報告　　会員　　　名中　　出席51名

　　　　　　　出席率65.38％

●ニコボックス
　「今年もお世話になりましてありがとうございま

した。来年もどうぞよろしくお願い致します。」

相羽繁生会長、中川信治副会長、久保哲政幹事

　「和合クラブの皆様には何かとご迷惑をおかけし

た一年でしたがお陰様でなんとか乗りきること

ができました。来年も変わらぬご指導をくださ

いますようお願いいたします。」

2020年〜2021年度　田中正次会長

浅野　洋副会長、山本秀樹幹事

　「今年一年お疲れさまでした。来年、また元気に

お会いしましょう。」

桑山卓也君、上野山　進君、川﨑利男君

野崎俊夫君、加藤智弘君、加治佐健二君

宮下幸二郎君、稲川　久君、中野義識君

黒田史郎君、林　　司君、増田靖憲君

山原茂光君、岩田玄知君、槇野智之君

亀井敏勝君、小池康資君、内間三好君

浅野　洋君、福田哲三君、近藤東臣君

伊藤勝康君、安井信之君、天野俶明君

　田正道君、梶田浩太郎君、平木聖三君

田中和成君、加藤一郎君、山田和弘君

坪井和義君

　　 本日のニコボックス　　  3件 　  76,000円

　　　累　　　　　計　　　 56件　  784,000円

　久保哲政幹事報告
▽当クラブ行事予定

　・12月22日（水）　本日例会終了後、理事会を開

催致します。

※理事及び役員のご出席をお願い致します。

　・12月29日（水）・2022年１月５日（水）休会

　・１月12日（水）　通常例会

※事務局の年末年始休暇

　12月28日（火）～ 2022年１月５日（水）

　相羽繁生会長挨拶

　皆さんこんにちは。

　本日の卓話は鷲塚貞長（わしづか　さだなが）さ

んです。宜しくお願い致します。

　今日は今年最後の例会でございます。私個人の今

年の主な出来事をまとめてみたいと思います。

　まず、第一は勿論、名古屋和合ロータリークラブ会

長就任です。当たり前すぎて面白くないと思いますの

で、次に行きます。

　第二は３月に首が回らなくなったことです。会長就

任前で早すぎるとは思いましたが、会長の年に体調を

壊すジンクスに私もはまってしまったかと心配しました。

幸い、肩こりからきた症状でしたので、二週間ほどで

回復致しました。皆さんにも大変ご心配をお掛け致し

まして申し訳ございませんでした。二度と起こさないよ

う、あれ以来毎日肩甲骨を動かすトレーニングをして

います。これからも体調を崩さないよう健康に気を付

けてあと半年頑張りたいと思います。

　第三は、９月にゴルフの道具をフルセット替えたこ

とです。交換した当初は丁寧なゴルフが出来ていまし

たので、良いスコアが出ていましたが、最近は力任せ

のゴルフに戻ってしまったのか、四苦八苦しています。

「初心忘るべからず」を胸に精進したいと思います。

　皆様にとりまして今年はどのような一年だったでしょ

うか？

　今年も大変お世話になりありがとうございました。

来年は50周年の行事が待っています。皆さんのお

力が必要です。私も一生懸命取り組んで参りますが、

皆さんの多大なるご支援ご協力を宜しくお願い致し

ます。

　良い年をお迎えください。

　今日は以上でございます。ありがとうございました。

　卓　話
Return to basics Advance with intelligence

鷲　塚　貞　長

　近年の我が国での由 し々き傾

向は、国力低下の急速な早まり

で、その原因の最たるものは、

日本人の資質の劣化です。

　特に20代前半の若者の、ポ

テンシーの低下が著しく、国の

将来に対する不安を、多くの識

者が抱いています。

　ロータリークラブの現況と、

近未来はどうだろう・・・。

　ロータリークラブが、テキサスでの大油田の発見を

契機に、節操のない石油バブルにより、見事なまで

に崩壊した商道徳の中で、異業種である名も無き４人

のひ弱な庶民が、この荒波をいかに乗り切り、生き

残るかと、シカゴで呱々の声を上げたのがロータリー

クラブで、今年で約116年の風雪を経ました。

　同業者は利害の関連もあり、本音で話すことに問

題が生じる可能性があるため、メンバーは異業種であ

ることが絶対条件で、例会は各々の事務所を輪番

（ロータリー）で使用し、親睦を深め、金さえ儲かれ

ば何でもありの、バブル経済に汚染されない高潔性を

目途とし、異業種である利点を生かして、本音で話し

合いました。

　奉仕活動など、いかに生き残るかに懸命で、発足

時にはそんな余裕は皆無で、すこし落ち着きを得た段

階で、小さな公衆トイレを寄贈したのが、奉仕活動の

始まりです。

　日本では15年遅れのスタートで、三井銀行の役員

（頭取ではない）の米山氏が創立者世話人で、いわゆ

るお歴々が初期のメンバーで、シカゴの名もなき庶民

のスタートとは異なりますが、会員が異業種であるこ

との原則論は、厳守したようです。

　さて今日のRIですが、メンバー総数はピーク時の

130万人が、家内にまでメンバーとしての入会権を与え

るという、主婦を職業とみなす、理解しがたい形振り

構わぬ、新興宗教まがいの会員集めにもかかわらず、

右肩下がりが継続し、現時は120万人そこそこです。

　日本でも会員減少が加速し、ピーク時13万人が、

これまた大きく右肩下がりで、現時では約８万9000人

という有様です。

　この惨状の原因は何でしょう・・・。

　それは、発足の原点が無視され、intelligenceの

著しい低下、さらにはRIの奉仕活動負担金とその使

途への疑問などで、心ある会員が失望し、情熱が消

えうせた結果でしょう。Return to basics Advance 

with intelligenceを如何に実践するかが、今後の

ロータリー・クラブに課せられた、最大の課題ではな

いでしょうか。

87
（78）

■２０２１〜２０２２年度方針

ロータリーに参加し、楽しみ、奉仕しよう

奉仕しよう　みんなの人生を豊かにするために

SERVE  TO  CHANGE  LIVES

2021-2022年度　国際ロータリー会長　シェカール・メータ

2021-2022年度
会長：相羽繁生　幹事：久保哲政　広報委員長：森　正志
創立/1972年３月15日　例会日/水曜日　12:30～13:30
例会場/名古屋銀行協会　名古屋市中区丸の内2-4-2　〒460-0002
事務局／TEL 052-684-6591　FAX 052-684-6592

142021 December 22 NO.



安井信之歴代会長卓話1.12第2373回

愛知ロータリーＥクラブ
天野元成会長

「愛知ロータリーＥクラブについて」
1.19第2374回

休会12.29

休会2022.
1.5

例会 月日 今後の予定

●第６回理事会（令和３年12月22日（水） 例会終了後、

名古屋銀行協会）

１　宮崎卓也君退会の件

２　新入会員候補者　樋口昭二（ひぐち しょうじ）氏

の件

紹介者　山本秀樹君（宮崎君後任の方、職

業分類は宮崎君と同じ「住宅分譲」）

３　花橋日出夫君休会の件

４　上記に伴う次年度職業奉仕委員長変更の件

５　下半期会費の件

６　ＷＦＦ例会開催の件

　　（2022年４月23日（土） ＷＦＦ会場にて）

７　市内社会奉仕委員会対応について

８　例会場の件

９　50周年の件

10　その他

●１月度誕生日祝福
　　　　会　　員　　　　　　　　ご 夫 人

●ポール・ハリス・フェロー受賞者名
近藤東臣君・久保和彦君・岩田玄知君

谷　喜久郎君・天野清美君・宮下幸二郎君

林　　司君・服部雅紀君・木本三夫君

伊藤尚貴君・坪井和義君・安井信之君

服部　滋君・上野山　進君・中条忠直君

國分孝雄君・横井辰幸君・冨島照男君

鷲塚貞長君・天野俶明君・端山佳誠君

丸山弘明君・稲川　久君・石川一郎君

加藤一郎君・片桐寛治君・國本桂史君

（順不同）

　例会報告
●第2372回例会　令和３年12月22日（水）晴
●12月は疾病予防と治療月間
●ロータリーソング　四つのテスト

●出席報告　　会員　　　名中　　出席51名

　　　　　　　出席率65.38％

●ニコボックス
　「今年もお世話になりましてありがとうございま

した。来年もどうぞよろしくお願い致します。」

相羽繁生会長、中川信治副会長、久保哲政幹事

　「和合クラブの皆様には何かとご迷惑をおかけし

た一年でしたがお陰様でなんとか乗りきること

ができました。来年も変わらぬご指導をくださ

いますようお願いいたします。」

2020年〜2021年度　田中正次会長

浅野　洋副会長、山本秀樹幹事

　「今年一年お疲れさまでした。来年、また元気に

お会いしましょう。」

桑山卓也君、上野山　進君、川﨑利男君

野崎俊夫君、加藤智弘君、加治佐健二君

宮下幸二郎君、稲川　久君、中野義識君

黒田史郎君、林　　司君、増田靖憲君

山原茂光君、岩田玄知君、槇野智之君

亀井敏勝君、小池康資君、内間三好君

浅野　洋君、福田哲三君、近藤東臣君

伊藤勝康君、安井信之君、天野俶明君

　田正道君、梶田浩太郎君、平木聖三君

田中和成君、加藤一郎君、山田和弘君

坪井和義君

　　 本日のニコボックス　　  3件 　  76,000円

　　　累　　　　　計　　　 56件　  784,000円

　久保哲政幹事報告
▽当クラブ行事予定

　・12月22日（水）　本日例会終了後、理事会を開

催致します。

※理事及び役員のご出席をお願い致します。

　・12月29日（水）・2022年１月５日（水）休会

　・１月12日（水）　通常例会

※事務局の年末年始休暇

　12月28日（火）～ 2022年１月５日（水）

　相羽繁生会長挨拶

　皆さんこんにちは。

　本日の卓話は鷲塚貞長（わしづか　さだなが）さ

んです。宜しくお願い致します。

　今日は今年最後の例会でございます。私個人の今

年の主な出来事をまとめてみたいと思います。

　まず、第一は勿論、名古屋和合ロータリークラブ会

長就任です。当たり前すぎて面白くないと思いますの

で、次に行きます。

　第二は３月に首が回らなくなったことです。会長就

任前で早すぎるとは思いましたが、会長の年に体調を

壊すジンクスに私もはまってしまったかと心配しました。

幸い、肩こりからきた症状でしたので、二週間ほどで

回復致しました。皆さんにも大変ご心配をお掛け致し

まして申し訳ございませんでした。二度と起こさないよ

う、あれ以来毎日肩甲骨を動かすトレーニングをして

います。これからも体調を崩さないよう健康に気を付

けてあと半年頑張りたいと思います。

　第三は、９月にゴルフの道具をフルセット替えたこ

とです。交換した当初は丁寧なゴルフが出来ていまし

たので、良いスコアが出ていましたが、最近は力任せ

のゴルフに戻ってしまったのか、四苦八苦しています。

「初心忘るべからず」を胸に精進したいと思います。

　皆様にとりまして今年はどのような一年だったでしょ

うか？

　今年も大変お世話になりありがとうございました。

来年は50周年の行事が待っています。皆さんのお

力が必要です。私も一生懸命取り組んで参りますが、

皆さんの多大なるご支援ご協力を宜しくお願い致し

ます。

　良い年をお迎えください。

　今日は以上でございます。ありがとうございました。

　卓　話
Return to basics Advance with intelligence

鷲　塚　貞　長

　近年の我が国での由 し々き傾

向は、国力低下の急速な早まり

で、その原因の最たるものは、

日本人の資質の劣化です。

　特に20代前半の若者の、ポ

テンシーの低下が著しく、国の

将来に対する不安を、多くの識

者が抱いています。

　ロータリークラブの現況と、

近未来はどうだろう・・・。

　ロータリークラブが、テキサスでの大油田の発見を

契機に、節操のない石油バブルにより、見事なまで

に崩壊した商道徳の中で、異業種である名も無き４人

のひ弱な庶民が、この荒波をいかに乗り切り、生き

残るかと、シカゴで呱々の声を上げたのがロータリー

クラブで、今年で約116年の風雪を経ました。

　同業者は利害の関連もあり、本音で話すことに問

題が生じる可能性があるため、メンバーは異業種であ

ることが絶対条件で、例会は各々の事務所を輪番

（ロータリー）で使用し、親睦を深め、金さえ儲かれ

ば何でもありの、バブル経済に汚染されない高潔性を

目途とし、異業種である利点を生かして、本音で話し

合いました。

　奉仕活動など、いかに生き残るかに懸命で、発足

時にはそんな余裕は皆無で、すこし落ち着きを得た段

階で、小さな公衆トイレを寄贈したのが、奉仕活動の

始まりです。

　日本では15年遅れのスタートで、三井銀行の役員

（頭取ではない）の米山氏が創立者世話人で、いわゆ

るお歴々が初期のメンバーで、シカゴの名もなき庶民

のスタートとは異なりますが、会員が異業種であるこ

との原則論は、厳守したようです。

　さて今日のRIですが、メンバー総数はピーク時の

130万人が、家内にまでメンバーとしての入会権を与え

るという、主婦を職業とみなす、理解しがたい形振り

構わぬ、新興宗教まがいの会員集めにもかかわらず、

右肩下がりが継続し、現時は120万人そこそこです。

　日本でも会員減少が加速し、ピーク時13万人が、

これまた大きく右肩下がりで、現時では約８万9000人

という有様です。

　この惨状の原因は何でしょう・・・。

　それは、発足の原点が無視され、intelligenceの

著しい低下、さらにはRIの奉仕活動負担金とその使

途への疑問などで、心ある会員が失望し、情熱が消

えうせた結果でしょう。Return to basics Advance 

with intelligenceを如何に実践するかが、今後の

ロータリー・クラブに課せられた、最大の課題ではな

いでしょうか。
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